

# EL PROBLEMA

Diario Republicano de Alicante

AÑO VIII

Número suelto 5 centimos

Alicante: Lunes 6 de Junio de 1910

Redacción y Administración, Castaños, 44

Núm. 4.103

## Viva la fraternidad republicana

Si el alma del señor Guardiola Ortiz, se sintió acibarada por amarguras intensas, fueron tan grandes las satisfacciones que el partido unánime le dió ayer, que bastan para endulzarla. Gran número de monárquicos que acudieron al hermosísimo acto realizado por los republicanos, no pudieron regocijarse como se habían prometido.

Tres sentimientos de los que más pesan en todo ánimo, se oponían á que el señor Guardiola abandonase la trinchera que en las avanzadas defiende: el patriotismo, el amor y el egoísmo de los republicanos. El patriotismo, porque en las críticas circunstancias por que atraviesa la patria, la desunión que consigo hubiera traído la retirada del querido amigo Guardiola ¡qué perturbación habría ocasionado á un partido en el que Alicante confía su salvación económica y política!; el amor, porque el entrañable correligionario se ha hecho digno del cariño de su partido; el egoísmo, porque de ninguna manera podemos consentir que de nosotros se separe un hombre que nos es indispensable ó poco menos.

Seguros estamos de que el buen sentido práctico se ha impuesto á todos los republicanos, después de las amplias y convincentes explicaciones dadas por el amigo Guardiola; de las sinceras é irrefutables manifestaciones del amigo Rico; de las patrióticas arengas de Carbonell, Ors y Sevilla; de las expontáneas frases de los amigos Amat y Carrasco.

Aquella asamblea enardecida, puesta en pie y aclamando unánime á sus concejales, proclamando su honradez inmaculada, otorgándoles su confianza plena, era un espectáculo tan grandioso, de tal sublimidad, que á nuestro alrededor sólo lágrimas vimos, y el cronista no pudo evitar tampoco que las suyas asomasen á los ojos, y otras se quedasen en su alma inundándola de felicidad.

De hoy en adelante, la honra y los prestigios de nuestros concejales, serán honra y prestigios de todos los republicanos; las ofensas inferidas á la minoría republicana, las consideraremos como lanzadas contra todos nosotros.

No podemos continuar; el estado emotivo nos lo impide.

Ahora que los periódicos enemigos desfiguren como quieran la contrariedad que ayer sufrieron los monárquicos; que oculten como crean más conveniente el miedo que va inspirándoles el partido republicano, que sabe defender la honra de los suyos, como algún día sabrá imponer en España lo que hace falta y arrojar de ella lo que estorba.

¡Viva la Fraternidad Republicana!

### ¡Valiente libertad religiosa!

En Ungardós, pueblo inmediato al Ferrrol, han sido presos unos pescadores. ¿Por qué? No vayan á creerse que se trata de delincuentes. Los detenidos no tuvieron reyerta alguna ni contravinieron la ley de pesca. Fueron reducidos á prisión por que no se descubrieron al pasar la procesión del Corpus.

Puede que se nos diga que semejante transgresión sólo puede tener el carácter de una alcaldada ó cosa parecida; pero, en este caso, ¿qué hace el gobernador de

la provincia? Y si el gobernador no se ha apresurado á ordenar la inmediata excarcelación de esos pescadores que no tuvieron á bien descubrirse al pasar la procesión del Corpus, ¿qué hace el señor Merino, ministro de la Gobernación y superior jerárquico del gobernador de la provincia? Y si el señor Merino estuviera duermes, ¿qué hace el presidente del Consejo de ministros, señor Canalejas?

Es una vergüenza que semejantes transgresiones, impropias de todo país culto, ocurran en España. En todas partes donde se rinde tributo á la civilización es un hecho el respeto á la libertad de conciencia. Sólo en España se atropella á los ciudadanos por el simple hecho de no prestar pleito homenaje á la religión católica.

No les basta á los clericales disponer como disponen de los 50 millones que

anualmente les da el Estado, ni les hasta disfrutar de toda suerte de privilegios; entre los cuales figura el de obstruir á su voluntad el tránsito público con procesiones de todas clases, la del Corpus inclusive, sino que además necesitan que la fuerza pública esté á su disposición para obligar á que se descubran aquellos ciudadanos que, al presenciar el desfile de una procesión, no se sienten dispuestos á descubrirse porque no son católicos.

¿Y si este inquisitorial procedimiento no ha de tener fin, si no han de acabar de una vez para siempre esos atropellos de suyo inaudito, ¿para qué ha de servir la presencia en el Gobierno de hombres significativos demócratas y que al hacerse cargo de sus respectivas carteras se comprometieron solemnemente á desarrollar desde el Poder una política anticlerical?

## A LOS JESUITAS

Creemos que el hombre cuando viaja, si recibe fuertes impresiones, el recuerdo de estas debe dedicarlo á los seres ó á las cosas que le causen sensación; y como en nuestro último viaje recibimos una profunda impresión al ver los notables trabajos llevados á cabo por los Jesuitas, ¿quién mejor que á estos dedicaremos las líneas que consagramos al recuerdo de nuestra excursión?

Cada cual debe recoger necesariamente lo que siembra.

Mucho habíamos oído hablar de los Jesuitas, innumerables volúmenes nos habían presentado sus elocuentes páginas en las cuales habíamos leído la historia de la célebre Compañía de Jesús. Autoridades científicas y religiosas nos habían dicho, que no en vano dijo San Ignacio á los suyos momentos antes de morir: «Os lego por mando el Universo», puesto que de este mundo se habían apoderado en absoluto los hijos de Loyola.

Melchor Cano, obispo de Canarias, dijo en 1545, cinco años después de haberse fundado la Compañía, «que era una sociedad anti-cristiana, Compañía de los precursores del anti-Cristo, que este no podía dejar de aparecer brevemente, pues comenzaban á manifestarse sus Precursores y sus Emisarios.»

San Francisco de Borja, tercer general de los Jesuitas, dijo en su carta del mes de Abril de 1560, escrita á los Padres de la Compañía.

«Vendrá tiempo en que la Compañía se ocupará toda en las ciencias humanas, pero sin aplicación alguna á la virtud. La ambición dominará en ella: la soberbia, y el orgullo entrarán á rienda suelta. No habrá alguno que la pueda reprimir. Si los ojos de nuestros hermanos se volvieren hácia las riquezas, hácia las grandes alianzas, si hicieren demasiado aprecio de estos adelantamientos, se verán (yo lo cofieso así) en abundancia de bienes del mundo; pero con una entera privación de las virtudes sólidas, y bienes espirituales. Este es el primer aviso que yo tengo que darles... temiendo en fin, que una desgraciada experiencia enseñe la verdad de lo que mi espíritu está previendo muy claramente. Plugüese á Dios que ella no hubiera dado tantas veces pruebas muy convincentes que se hallaban todos estos males en la Compañía, antes que nosotros entráramos en ella... El espíritu de nuestros hermanos está lleno de una pasión sin límites de los bienes temporales: trabajan para amontonarlos con más pasión que los mismos Seculares.

«¡Ay! cuán grande es el número de aquellos que vienen á nosotros para enriquecerse! Pero cuán pocos son los que vienen para hacerse mejores!»

Mr. de Thou hablando de los Jesuitas decía en 1569:

«Esta gente sagaz y artificiosa, nació con una maravillosa industria para engañar á los hombres.»

Benito Arias Montano, sabio Presbítero Español, decía en su carta á Felipe II, escrita en Amberes el 18 de Febrero de 1571:

«Hay pocas personas en toda España que conozcan con pruebas más convincentes, cuáles son los designios de los Jesuitas, y á que van á parar todas sus pretensiones: con cuánta industria y con qué medios trabajan, y se desvelan para llegar á su fin.

«Yo no dudo que se tragan Cielo y Tierra por llegar al logro de sus designios perniciosos.

«No ignoro que los Jesuitas tienen espías en todas partes para poder informarse de todo lo que ocurre, respecto á sus negocios. Tratan estos con un secreto profundo, que á nadie confían; pero los hombres justos y que hacen profesión de obrar con simplicidad y candor; no hallan dificultad de bajar pasiones, libre de todo chisme, ansioso de lucha, pletórico de vida, robustecido por el fraternal abrazo en el que se condensaron todas nuestras aspiraciones.

«Convergamos en que los monárquicos, con pretensiones de listos, han re-

«El venerable Gerónimo Bautista Lanuza, Obispo de Albarraçón, y después de Balbastro, refiere la admirable profecía de Santa Hildegardis aplicada á los Jesuitas que entre otros párrafos notables tiene los siguientes:

«Se levantarán unos hombres sin cabeza que se multiplicarán, y sustentarán con los pecados del pueblo. Harán profesión de ser del número de los mendicantes.

«Estudiarán é inventarán nuevos medios de hacer mal.

«Será esta perniciosa orden maldita por los sabios y por los que fueren fieles á Jesucristo.

«Se aplicarán con gran cuidado á resistir á los Doctores que enseñan la verdad.

«Se servirán del crédito que tuvieron con los grandes para destruir á los inocentes.

«Se arraigará el Diablo en sus corazones con cuatro vicios principales. La *Libsonja* de que ellos usarán para obligar á á los hombres á que les hagan grandes liberalidades: la *Envidia*, que hará que no puedan sufrir que se haga bien á nadie, sino á ellos: la *Hipocresía*, con la que se disfrazarán para engañar al mundo: la *Maldiciencia*, que no dejarán de emplear para hacerse más recomendables, diciendo mal de los otros.

«Predicarán continuamente delante de los Príncipes, pero sin devoción, y sin exponerse al peligro del martirio: antes para adquirir aplausos de los hombres, y engañar á los simples... usurparán á los verdaderos pastores los derechos que tienen de administrar los Sacramentos.

«Usurparán las limosnas á los pobres, á los miserables, y á los enfermos: atraerán á sí á la Plebe.

«Harán amistad con las mujeres, y las enseñarán á engañar á sus maridos; y estas les darán sus bienes á escondidas.

«Tomarán innumerables cosas mal adquiridas, recibirán caudales de las manos de los Ladrones de caminos públicos, de los Usurpadores injustos, de los Saerilegos, de los Usureros, de los Embriagos, de los Adúlteros, de los Herejes, de los Cismáticos, de los Apóstatas, de las Mujeres públicas, de los Mercaderes sperjuros,

de los Jueces injustos, de los Soldados de mal proceder, de los Príncipes que viven contra la ley de Dios; y finalmente, de todos los males por persuasión del Demonio:

«Dirán á los pecadores: Dadnos, y haremos oración por vosotros. Prometiéndoles que de este modo satisfarán todo lo que deban por sus pecados, á fin de que los que se confiesan con ellos, se olviden de sus propios parientes.

«Tendrán vida delicada y sensual.

AMALIA DOMINGO Y SOLER.

(Se continuará)

### Desengaños monárquicos

Tanto regocijo han demostrado los periódicos monárquicos ante las supuestas disensiones entre los republicanos de Alicante, que aunque estos hubieran sentido entre sí odios profundos y personales, todas las diferencias se hubieran depuesto antes que prestarse á ser víctimas del axioma jesuítico «divide y vencerás».

No existiendo tal disparidad de criterio, creemos inútil ponderar el entusiasmo y la fraternidad que reinó en el acto celebrado ayer tarde en el Teatro de Verano.

Por esta vez á nuestros enemigos políticos les ha salido el juego mal; sus intencionadas chilindrinas les han dado un resultado contraproducente, porque si independientemente del asunto debatido en estos días, podía haber algun resquemor entre los republicanos, ayer desapareció, saliendo á la luz pública, libre de todo chisme, ansioso de lucha, pletórico de vida, robustecido por el fraternal abrazo en el que se condensaron todas nuestras aspiraciones.

Convergamos en que los monárquicos, con pretensiones de listos, han re-

sultado en li los hast... Aprendan para otra vez y no se dejen llevar por los arrebatos del entusiasmo, cuando el asunto no merezca la pena de repicar gordo.

Es un consejo que no debiéramos dar, pero hoy nos sentimos generosos.

Ya hay periódicos monárquicos que han reconocido que las últimas elecciones, los republicanos las ganamos moralmente. La alegría les ha obligado á ser francos.

Vamos á demostrarles cuando se presente ocasión para ello, que también triunfaremos materialmente.

No queremos ensañarnos con los que acaban de cometer una plancha monumental, tanto, que ejecutada por un gimnasta en cualquier circo, merecería una ovación estruendosa.

Otro consejo: La tila en efusión gozada con esencia de azahar, es lo más indicado para esta clase de bochornos.

Terminaremos estas líneas exclamando:

«¡Encantados de la vida!»

### Al señor alcalde

La conducta que la Guardia Municipal observa con los ciudadanos que acuden á las sesiones del Ayuntamiento, dista mucho de la corrección y buenas formas.

En la última sesión celebrada los pequeños cosacos no encontraron forma más adecuada para advertir al público que no podía pasar al salón (á pesar de estar esta con acompañamiento de imprecaciones y amenazas.

¿Cree el señor Pérez Bueno, tan amante de la cultura, que sería conveniente evitar este bochornoso espectáculo?

Nosotros creemos que sí, y tenemos la seguridad de estar acordes con el señor alcalde.

### La reunion de ayer

## ARA, MES UNITS QUE MAY

El efecto moral que produjo en todos los espíritus el acto celebrado ayer en el teatro de Verano, fué tan excelente, que las opiniones se mostraban unánimes en concederle los beneficiosos efectos que ha producido.

Tal importancia y trascendencia ha revestido, tan beneficiosos resultados ha reportado, que casi consideramos un bien que aquellas miserias y murmuraciones de que se lamentaban los señores Rico y Guardiola, hayan sido lanzadas á los vientos de la publicidad, porque ellas han producido que la unión que reina entre el elemento republicano sea más sólida y que la fuerza de cohesión se afirme y solidifique con indestructible pujanza.

El acto de ayer también vendrá á reportar una enseñanza de alta y noble finalidad: la de despojar á ciertos espíritus del vicio de la murmuración infundada y encauzarlos por los caminos de la confianza á que se han hecho acreedores nuestros representantes en el Municipio.

La unanimidad con que el pueblo republicano pedía ayer la continuación del señor Guardiola en la vida activa de la política, constituye una indicación tan elocuente, que ella bastaría á satisfacer las aspiraciones y los deseos del más descontentadizo en materia de reparaciones para el amor propio ofendido.

«Ara mes units que may», oímos ayer á la mayoría de los elementos sanos del republicanismo, y estas frases,

expresadas en nuestro clásico dialecto con ferviente convicción y entusiasmo, sintetizan el mentís más solemne y palpable que puede lanzarse á esos espíritus vocingleros que han supuesto la existencia de divisiones y rencillas entre los elementos de nuestro partido.

En esta ocasión se ha puesto de manifiesto el profundo y acendrado amor al ideal que sienten nuestros correligionarios; se han apretado con más fuerza los lazos de unión y solidaridad, al sólo anuncio de que nuestro partido pudiera sufrir la pérdida de uno de sus individuos más valiosos, y se ha patentizado, por último, que los republicanos no necesitan de requerimientos ni de exortaciones para acudir presurosos á hacer pública demostración de sus creencias, cuando lo consideran indispensable para el decoro y buen nombre del republicanismo.

Tan laudatorias cualidades constituyen una fuerza de convicción que solo se evidencian en los partidos distanciados del actual régimen. En los partidos monárquicos, forzoso será que lo reconozcan nuestros adversarios, no brillan aquellas, sino tan solo á impulsos de egoísmos insanos y mediante el estímulo de la adquisición de credenciales ó recompensas concedidas en otra forma.

Los acentos viriles, francos é ingenuos del doctor Rico, del señor Guardiola y del director de «La Unión Democrática», hallaron simpática acogida en el corazón del numeroso público

NO CONFUNDIRSE  
Con la de al lado

# ACEVEDO

NO CONFUNDIRSE  
Con la de al lado

PRINCESA, 16  
**Unica y verdadera sombrerería ACEVEDO** — Esta casa no tiene sucursal en Alicante  
Gran surtido en Sombreros de Paja para caballeros, y niños.—Últimas novedades en SOMBREROS y GORRAS del país y extranjera  
para la temporada de verano. Exclusiva para la venta de sombrero «Laville»  
**PRECIO FIJO** — **VENTAS AL CONTADO** — (On parle français)

ongregado ayer en el teatro de Verano, el que, en explosión de franco y espontáneo desbordamiento, exclamaba con entusiasmo:

«¡Ara, mes units que may!...  
Y al oír este grito que pone de relieve un estado de opinión de tan poderosa fuerza y vigor, nos sentíamos henchidos de noble orgullo, vislumbrando en lontananza días de gloria para nuestro pueblo, en que brille la justicia espléndida y majestuosa en todos los órdenes de la vida social.

Nuestra labor por la unión de la gran familia republicana ha sido y será persistente y tenaz. ¿Qué nos importan las pequeñas miserias que se exteriorizan y desarrollan por espíritus pobres?

Es preciso, indispensable, seguir laborando en la noble empresa de la unión republicana, y que el lema que nos guíe para conseguir tan benéfica finalidad, sea el grito lanzado ayer en el teatro de Verano:

«¡Ara, mes units que may!»

Al terminar la reunión se leyeron las siguientes conclusiones que fueron aprobadas por el público con la demostración más entusiasta y elocuente, mereciendo los unánimes aplausos de la concurrencia:

Primero. Aprobar en todas sus partes cuanto tienda a afirmar el honor de sus concejales por su alta conducta política y honrada gestión administrativa en el palacio municipal.

Segundo. El pueblo republicano se considera satisfecho y se siente altamente satisfecho en el Ayuntamiento y les estimula a que perseveren en su noble actitud, ratificándoles toda su confianza en este solemne acto de reparadora justicia y de concordia republicana.

Último. El ejército de la república no puede ni quiere licenciar a ninguno de sus valiosos soldados, ni residenciarlos de sus cargos en estos supremos momentos cuando la libertad pelagra y el interés de Alicante demanda el concurso de todos.

**Esplá, Muñoz y Vidal**  
— INGENIEROS —

Calles de la Victoria 5 y San Fernando 62  
Grandes almacenes de máquinas, motores, contadores, ventiladores, estufas, aparatos, materiales y conductores eléctricos de todas clases.

Enormes existencias de lámparas de arco voltaico e incandescente de filamento metálico, tántalo y carbón de las mejores marcas a precios sin competencia.

TELEGRAFÍA, TELEFONÍA Y TIMBRERÍA  
Pilas y acumuladores.—Aparatos electro medicinales y para demostraciones científicas en Institutos y Escuelas.—Pararayos de edificios, líneas y estaciones Correos, amiantos, empaquetaduras, aceites y grasas para maquinaria.—Hilos y cuerdas metálicas y efectos navales.

STOCK MICHELIN  
de cámaras y cubiertas para automóviles. Gran surtido de efectos para automóviles y automovilistas.

GRAMÓFONOS  
Perfumería eléctrica.  
Inmenso surtido en cristalería, arañas, brazos, péndulos, portátiles y objetos de fantasía para alumbrado.

OBJETOS PARA REGALOS  
Instalaciones de todas clases eléctricas y mecánicas.

## Nuestro folletín

Desde este número comenzamos a publicar en folletín, la hermosa novela narrativa

### “QUO VAD' SP,”

del ilustre escritor polaco Enrique Sienkiewicz.

La forma brillante con que se relatan las costumbres de la época de Nerón, tan debatida por todos los historiadores, dan una amenidad superior a toda ponderación, a la obra maestra del gran Sienkiewicz.

## ESPECTACULOS

CINE-SPORT

El sábado debutó en este elegante salón la compañía que dirige el popular actor cómico Salvador Soler.

Tanto en dicho día como en todas las secciones celebradas ayer, las funciones se contaron por llenos.

La compañía que ya es sobradamente conocida de nuestro público, satisfizo a este, y buena prueba de ello fueron las incasantes ovaciones que escucharon los artistas y la continúa hilaridad en que tuvieron a la concurrencia.

Auguramos una buena temporada.

## Des telegramas

Con motivo del grandioso acto celebrado ayer en el Frontón Central de Madrid, se dirigieron desde Alicante los siguientes telegramas:

«País».—Madrid.

Minoría Republicana Alicante, ruega al Ayuntamiento de Alicante que se dirija a nuestro entusiasta adhesión deseando que llegue momento castigar usurpadores actas.

Libertad y Justicia.—ORS.»

«Doctor Esquerdo».—Serrano, 25, Madrid.  
Republicanos Alicante adhiérense grandioso mitin Frontón, suplicándole nos represente.

Salud y República.—CÍRCULO REPUBLICANO.»

REGISTRO CIVIL  
Nacimientos.—Emma Díez Amorós y Josefa Cortés García.

Defunciones.—Florentina Pico Ros, Sebastián Navarro Verdú y Emeterio Zaragoza Vergel.

Matrimonios.—Ninguno.

Se vende el bodegón de las Rejas, constituido en casa de comidas, tienda de bebidas y dormitorios, con piso de diez departamentos, un salón espacioso y un almacén que produce una renta mensual de 40 pesetas.  
Darán razón: D. José Castelló, kiosco de relojería, calle de Rojer (plaza Mercado).

**DOCTOR GÓMEZ LLUECA**  
Consulta de MEDICINA y CIRUGIA general de once a una  
ESPECIAL DE  
**Oto-rino-laringología**  
(Garganta Nariz y Oídos)  
De cinco a seis  
CALLE MAYOR, 25, PRINCIPAL

## NOTICIAS

Por la Alcaldía ha sido publicado un bando en el que se señalan las excepciones del servicio activo de las armas, con arreglo a lo que disponen los artículos 87 y 88 de la vigente Ley de Reclutamiento y reemplazo del Ejército.

En la Normal de Maestros se han recibido los títulos de Eladio Ponce de León, don Antonio Moltó Iborra y don Francisco Javier López del Castillo y Alonso, para su entrega a los interesados.

La «Gaceta» publica una relación de las cargas de trigo y demás cereales que se despacharon por las Aduanas de la Península e islas Baleares en el mes de Abril último.

El trigo ascendió a 6.086.003 kilogramos.

La cebada a 232.066 y el maíz a 7 millones 794.684.

Anuncia también el diario oficial la aparición del cólera en Ekatermoslaw, Kiew, Khazkow, Boku (Rusia).

La única y verdadera sombrerería ACEVEDO, 16 Princesa, 16, pone en conocimiento de su numerosa clientela, que ya ha recibido los últimos modelos, en sombreros de paja para caballeros y niños, como también grandes novedades en gorras de todas clases y formas, para la temporada de verano.

AVISO.—Esta casa, no teniendo por costumbre de vedder los sombreros de paja del año anterior, pone en conocimiento del público que los que no son de la temporada, llevan un 100 por 100 de descuento. Para convencerse de la verdad, no dejes de visitar esta su casa, antes de hacer sus compras.

No confundirse; única y verdadera sombrerería Acevedo, 16, Princesa, 16.

Anoche llegó en el correo de Valencia hospedándose en el Hotel Victoria el arquitecto D. Claudio Durán y Ventosa gerente y director técnico de una de las más importantes compañías constructoras de España.

El objeto de su visita es inspeccionar, para su entrega, la obra del nuevo edificio para Club de Regatas que es la última de las llevadas a cabo en esta capital.

En la corrida verificada ayer tarde en la plaza de toros de Cartagena y durante la lidia de su primer toro, sufrió una aparatosa cogida el espada cordobés «Corchaito», de la que resultó gravemente herido.

En breve comenzará el personal del resguardo de la compañía arrendataria de tabacos la campaña para el arranque de plantas de tabaco en toda esta provincia.

## Pedro Llorca

### Casa en Valencia y Alicante

Servicio de vapores para Canarias, Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba, Matanzas y New-Orleans.  
Para Tenerife, Río de Janeiro, Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fé.  
Para Chile, Perú, Ecuador, Colombia, América Central, México y San Francisco de California.  
Para Colonias Francesas, Inglesas, Portuguesas, Liberia, Alemanas, Españolas y Congo.  
Servicio para la Costa y Norte de España.

## \* MOLINA Y SANCHEZ \*

Representantes depositarios de la cerveza

E. PETRY (ANTES LUIS MORITZ)

Depósito de ácido carbónico para la fabricación de bebidas gaseosas y presión de cerveza.

Representantes del Vermouth Torino de la casa Martini y Rossi de Turin. Vinos finos de Mesa, claretos, tintos y blancos, servidos a domicilio en barriles y embotellados.—Economía en los precios.

Los encargos: Plaza de Chapi, núm. 5 (antes Teatro).

## CALZADO MALLORQUIN

Procedente de las mejores fábricas de Palma

Esmerada construcción, elegante forma y reconocida solidez  
Precios sin competencia

No equivarse: Castaños, 37, Esquina a la Plaza del Teatro.

Las lámparas eléctricas que vende Esplá, Muñoz y Vidal, Victoria, 5 y San Fernando, 26 son las mejores de todas las conocidas; las más económicas en consumo; las de mayor duración y las que menos cuentan.

Probarlas es adoptarlas para siempre.

Por este Gobierno civil se ha autorizado a la Alcaldía de Crevillente, para proceder a la destrucción de los animales dañinos de aquel término, por medio del envenenamiento.

El día 12 del presente mes se celebrará en el Círculo del Tiro Nacional, una asamblea general extraordinaria.

Para la actual temporada de verano, ha recibido el acreditado establecimiento de tejidos «El Siglo», procedente de los principales centros de la moda un grandioso surtido establecimiento de tejidos vende.

Las más altas novedades en laería, tales como los elegantes cortes de vestidos Chantúg, Voáls, Estamines, Bengalinas y Otermanes gran fantasía.  
Inmenso surtido en Echarpes y blusas de escage confeccionadas a precios sin competencia.

En el presente mes ascienden en infantería dos tenientes coroneles, 10 comandantes a tenientes coroneles, 14 capitanes a comandantes y 17 primeros tenientes a capitanes, en la escala activa, y un capitán a comandante y cuatro primeros tenientes a capitanes, en la escala de reserva.

En el cuerpo de Oficinas militares ascienden tres escribientes de primera clase a oficiales terceros, dos escribientes de primera e ingresan dos sargentos como escribientes de segunda.

AVISO.—Agencia de encargos de Pascual Martínez, líneas de Murcia, Torroviya y Cartagena. Sigue su despacho, plaza de Isabel II, número 5, y no responde de los encargos que por error se entreguen en otro sitio.

## CAJ ADE AHORROS

Resúmen de las operaciones verificadas en la Caja Especial de Ahorros de Alicante desde el 23 de Mayo al 28 del mismo.

1.396 empeños de alhajas, ropa y efectos comerciales, 24.420 pesetas.

1.210 desempeños de alhajas, ropa y efectos comerciales, 16.105 id.

94 imposiciones por continuación y nuevas, 15.645 id.

46 reintegros a cuenta y por saldo 16.772'43 id.

## Administración de Correos

Llegada de correos a la Administración

Correo de Madrid, a las 8'15.

Mixto de idem, 6.

Correo de Murcia, 12'15.

Mixto de idem, 21'15.

Andalucía, 14'30.

Conducción de Alcoy, 7.

Idem de la Marina, 12'30.

Palma de Mallorca (jueves), 7.

Orán (viernes).

Argel los días 2, 12 y 22.

Salida de correos de la Administración

Correo de Madrid, a las 9'15.

Mixto idem, 21'30.

Correo de Murcia, 5.

Mixto idem, 15'30.

Andalucía, 12'15.

Conducción de Alcoy, 12'30.

Idem de la Marina, 12'30.

Palma de Mallorca (viernes).

Orán (viernes).

Argel (los días 5, 15 y 25).

## TRANVIA DE LA HUERTA

SALIDAS DE ALICANTE—PLAZA DE SANTA

TERESA

5'00.—8'30.—11'00.—13'30.—16'60.

18'30 y 20'45.

## Almacenes de

## EL SIGLO

SUCESOR DE

## NAVARRO HERMANOS

Mayor y Pasaja de América

Grandes existencias de toda clase de tejidos.—Pajillas y novedades para señoras, caballeros y niños.—Casa especial en Camisería, Corbatería y géneros de punto PRIMERA EN PAÑU  
LOS DE MANILA, bordados y liqos.—Trajes y confecciones para señoras, caballeros y niños.—Especialidad en géneros negros y blancos.

5.000 trajes confeccionados para caballeros y niños desde 3 pesetas.—PRECIO FIJO

# Servicio Telegrafico

## Información general

### Varias noticias

#### Las tormentas

Barcelona.—En varias comarcas de la provincia han caído pedriscos, que han destruído por completo las cosechas.

Donde más se han notado estos deplorables efectos ha sido en los pueblos de Calaf, Prat del Rey, Puchalt y otros.

En Barcelona el tiempo es tormentoso.

Ha descendido la temperatura considerablemente.

#### El terrorismo

Barcelona.—Sobre el terrorismo no hay nada nuevo. Francisco Jordán, a quien se le ocuparon en su habitación 25 cartuchos de dinamita y se halla encarcelado e incomunicado, se encierra en un mutismo completo.

#### Huelgas

Barcelona.—Continúa igual la huelga de los obreros metalúrgicos.

Hoy se han declarado en huelga los obreros picapedreros, por negarse un patrono a despedir al encargado de aquéllos.

Por esta causa quedarán paralizadas las obras de la Catedral.

En Tarrasa se ha concentrado la Guardia civil, ante el anuncio de un próximo paro general.

#### La crisis obrera

Madrid.—Esta mañana ha vuelto a presentarse en el Ministerio de Fomento, multitud de obreros en demanda de trabajo.

En el arreglo de las carreteras de los alrededores de Madrid, se han colocado cuatrocientos obreros, y cincuenta en las obras del Canal de Isabel II.

#### La aviación

Barcelona.—Ya se han elegido los terrenos para la escuela de aviación que dirigirá Marnet.

Este irá dentro de pocos días para comprar aparatos.

#### Bontra la barbarie

Barcelona.—El gobernador civil señor Muñoz, ha concedido autorización para que se celebre un mitin contra el Sanatorio antituberculoso.

## LA POLÍTICA

### Política catalana

Barcelona.—A primeros de la semana próxima se reunirán las juventudes

que integran el partido de Union Federal Nacionalista con objeto de disolverse. Fundarán una sola entidad que emprenderá activas campañas en toda la región de Cataluña.

#### La ley de Azúcares

Madrid.—Comisiones del Circulo Mercantil y Cámara de Comercio han visitado al ministro de Hacienda para pedirle active el proyecto de ley de Azúcares. El señor Cobián les ha anunciado que piensa elevar el impuesto.

#### La Mesa del Congreso

Madrid.—Se indica para la secretaría del Congreso á los señores Garcia de Molina, Ranero y marqués de Laurecín y conde de Bernard.

#### Las minorías conservadoras

Madrid.—El día 14 se celebrará la reunión de las minorías conservadoras.

#### El general Weyler

Madrid.—Cuando se abran las Cortes, el general Weyler dejará la Capitanía General de Cataluña, sustituyéndole el general Villar y Villate.

#### Los gobiernos civiles

Madrid.—Está ya ultimada la nueva combinación de gobernadores.

En ella entrarán los gobiernos civiles de Valladolid, Valencia, Palencia, Lugo, Toledo, Granada, Soria, León, Santander, Cádiz, Cuenca, Burgos, Palma de Mallorca, Canarias y otras varias provincias. Algunos de los gobernadores á quienes afecta la combinación serán trasladados, y otros declarados cesantes.

#### Burell ministro

Madrid.—Continúa asegurándose en los círculos políticos que la cartera de Instrucción Pública vacante por pasar Romanones á la presidencia del Congreso, la desempeñará Burell.

#### Crisis

Madrid.—Esta tarde han vuelto á circular rumores sobre la modificación del gabinete y añádesese que Canalejas, Burell y Gasset han celebrado una extensa conferencia.

Atribúyese al primero el propósito de aprovechar la salida de Romanones para sustituir uno ó dos ministros más.

#### La labor de Cobian

Madrid.—Cobian ha ratificado su propósito de pedir á las cortes una emisión de obligaciones del Tesoro por valor de 81 millones, para el importe del déficit de la guerra y los gastos de la escuadra.

En Octubre desea que se discutan el empréstito de 1.500 millones que

tiende á que las diputaciones y ayuntamientos, se sostengan de las contribuciones directas, cédulas y también de los menores que posean rentas.

Cada congregación religiosa pagará cédula como persona jurídica y además cada individuo de los que las compongan.

#### Merino mejora

Madrid.—Se halla restablecido de su ligera indisposición el señor conde de Sagasta.

#### Actas anuladas

Madrid.—Pasan de cuarenta las actas que el Tribunal Supremo ha enviado informadas al Congreso.

Créese que el total de las actas anuladas se elevarán á doce.

Dícese que entre éstas figura la de Monforte, por cuyo distrito venía proclamado el señor Osma.

#### A esperar á Maura

Palma.—Los conservadores de esta ciudad han acordado fletar un buque para ir á Barcelona, con objeto de esperar al señor Maura.

### Enfermedades de los ojos

## Dr. Simó Llobat

OCULISTA DEL HOSPITAL  
PROVINCIAL DE VALENCIA  
-Operaciones en especial-  
Consulta de nueve á doce y tres á cinco  
Hotel Iborra.—ALICANTE

## La Austriaca

Cervecería y Fábrica de Gaseosas  
—DE—  
JUAN SANTAMARIA

Agua de Seltz preparada con el bicarbonato sólido y con agua perfectamente filtrada con filtro BURÓN y ESTERILIZADA, con el filtro PASTEUR.  
LIMONADA ESPUMOSA.

LA MEJOR QUE SE FABRICA  
Agua de Mondariz artificial preparada con el agua de Seltz y los principios medicinales que con el agua de Mondariz natural.

Alicante.—Zaragoza, 1 y Liorna 2  
Servicio á domicilio.

## BODEGAS ALICANTINAS

DE RICARDO MADRID

### Vinos finos de mesa

Clarete y tinto en botellas 3¼ litro, desde 0'20 á 0'30 pesetas.

Valdepeñas extra, en botella 3¼ litro, 0'20 á 0'40 pesetas.

Blanco superior, especialidad de la casa, 0'30 á 0'50 pesetas botella.

Clarete superior, en bodega, 2'25 pesetas el cántaro.

Grandes existencias en vinos de Jerez, Cognacs y licores de todas clases.

Rioja de todas marcas.  
Aceites superiores finos.

#### Servicio á domicilio

En Barriles y Botellas  
SAGASTA.—NÚMERO 39

## Farmacia de F. Gómez Mora

### MAYOR 23 Y 25

En esta oficina encontrará el público toda clase de aparatos y útiles necesarios á la medicina.

Bragueros de todos tamaños y clases, en gamuza y goma, seda, etc., encargándose de la casa de su colocación y arreglo á la medida.

Fajas ó sujetadores ventrales higiénicos.

Orinales goma para incontinencia de orina.

Pulverizadores para la garganta y nariz.

Medias de goma, algodón, hilo ó seda para varices.

Suspensorios de todos tamaños.

Brazaletes, Cabestrillos, Inhaladores de vapor, Biberones, irrigadores de porcelana, cristal y zinc, pesarios, etc.

Preparación del oxígeno en el momento de pedirlo.

de vaciados en y so, escultura, talla y objetos de cemento, de Angel C. Fernández y Ramón Ripoll.

Calle de Sagasta (antes San Francisco) núm. 55.—ALICANTE.

## "Superior," y "Selecta,"

Nuevas clases de chocolates que fabrica la casa

## AMATEUR

Se vende en las principales tiendas de ultramarinos y comestibles.

Oficinas: Calle de Manresa, 10.—BARCELONA

Representante en ALICANTE, Sr. Fuster, Calatrava, 13

### EL CAMPO Y SUS PRODUCTOS

## EL MERCADO DE VINOS

El espíritu mercantil se halla influido por el alza experimentada en los últimos días y los cosecheros no muestran prisa por realizar ventas. Por punto general, los precios han subido una peseta en arroba desde mediados de Mayo y aún se espera que suban más.

No creemos que estas cotizaciones aumenten hasta pasar de cuatro pesetas, por que desde ese tipo comienza la utilidad en la fabricación del vino artificial y tan pronto como sea posible, comenzará esa industria que los viticultores debieran perseguir por todos los medios.

#### Cotizaciones en la Mancha

Alzazar.—Vinos blancos y tintos 3,75 pesetas sobre vagón.

Tomelloso.—Vinos corrientes 3'25 pesetas arroba en la bodega.—Clases finas 3'50 pesetas.

Argamasilla.—Los vinos comunes de la casa Caffarena, se venden á 3'75 pesetas arroba sobre vagón.

Criptana.—3'75 pesetas sobre vagón.

Zancara.—De la casa Bellver á 3'50 pesetas sobre vagón.

Socuéllamos.—3,25 pesetas sobre vagón.

Manzanares.—3'75 pesetas sobre vagón.

Valdepeñas.—4'00 pesetas arroba vagón.

## Estigmas de dolor.

Vivir soportando una existencia de semi-invalidez, llevar en el rostro las huellas de sufrimientos, no sentirse bueno y fuerte jamás: tal es el destino de muchos hombres. Millares de hombres hay que han vivido de esta manera, en sufrimientos, en dolor, hasta el día en que, gracias á las Píldoras Pink, se han trocado en hombres robustos y desbordantes de salud.

No sean, pues, vuestros padecimientos motivo de desesperación.

Frecuentemente han curado las Píldoras Pink á hombres tenidos por incurables, á hombres no aliviados jamás por ningún otro tratamiento.

¿Quién hubiera pensado, por ejemplo, que este hombre llegaría á estar bueno algún día? Y sin embargo, las Píldoras Pink le han curado.

Don Edelmiro Moreno, director del colegio de primera enseñanza de Santiago Apostol, en Betanzos (Coruña), nos escribe lo siguiente: «He estado muy enfermo durante cuatro años. Padecía una enfermedad nerviosa y había caído en un estado de debilidad tan grande que creía perdida mi salud para siempre. Constantemente me sentía presa de un malestar indefinible: notaba pesadez en brazos y piernas; un cansancio que no podía dominar, haciéndome durísimo el trabajo. Sufría mucho de jaquecas y había perdido el apetito por completo. Debilitábame más y más de día en día; parecía evidente que este desfallecimiento tendría un término fatal, puesto que ninguno de cuantos medicamentos me recetaron me había dado buenos resultados. Por último, hice uso de las Píldoras Pink y puedo asegurarle que me han producido el mayor bien: gracias á ellas he logrado volver á mis ocupaciones, abandonadas largo tiempo hacía, desempeñándolas sin cansancio.»

## Píldoras Pink

Se hallan de venta en todas las farmacias al precio de 4 pesetas la caja ó 21 pesetas las seis cajas.

TIP. PROGRESO, CASTAÑOS 44

ENRIQUE SIENKIEWICZ

## QUO VADIS?

NARRACIÓN DE LA ÉPOCA DE NERÓN

VERSIÓN ESPAÑOLA

DE

EDUARDO POIRIER

Tomo primero

I

Petronio vino á despertar cerca de mediodía y, como de ordinario, grandemente fatigado. La tarde anterior había asistido á una de las fiestas de Nerón, la cual prolongóse hasta horas avanzadas de la noche. Desde hacía algún tiempo la salud de Petronio venía decayendo. Hubo de confesarse á

si mismo que al despertar sentíase como invadido por un sopor que en cierto modo le quitaba la facultad de reunir sus ideas. Pero el baño matinal y el esmerado masaje de su cuerpo, hecho por esclavos expertos, hubieron de acelerar gradualmente la tarda circulación de su sangre, reavivándolo y devolviéndole su agilidad y sus fuerzas. De suerte que al salir del *electherium* (1), es decir, de la última división del baño, parecía como si se base de surgir de entre los muertos, chispeantes ahora los ojos de ingenio y de complacencia rejuvenecido, exuberante de vida, irrefragablemente superior á todo paralelo, que ni el mismo Otón habría podido compararsele, pues realmente merecía el título que se le había dado de árbitro de la elegancia (*arbitrator elegantiarum*).

Raras veces visitaba los baños públicos, excepto cuando allí verificábase algún torneo de ratería de que se

(1) Pieza en los baños en donde se untaba el cuerpo con aceite.

hablara en la ciudad ó cuando en las «phibias» (ugar en la palestra en que se ejercitaban los jóvenes), se libraran combates de interés excepcional. Por otra parte, en su propia «ínsula» (casa aislada), tenía baños privados que Celer, el famoso contemporáneo de Severo, había ensanchado, reconstruído y arreglado expresamente para él, con un gusto tan refinado que el mismo Nerón reconocía la superioridad de ellos respecto de los baños imperiales, aun cuando éstos eran más extensos, y acabados de una manera incomparablemente más fastuosa.

Petronio, después de la fiesta de la víspera, en la cual tanto le fastidiaron las bufonadas de Visinio con Nerón, Lucano y Séneca, había tomado parte en una diatriba acerca de si tienen alma las mujeres.

Habiéndose levantado tarde, tomó su acostumbrado baño: Dos enormes «balneatores» (bañadores) lo tendieron sobre una mesa de ciprés, cubierta de fino lienzo egipcio, como la nie-

ve blanco, y sumergiendo las manos en aromático aceite de oliva se esaron á frotarle el bien formado cuerpo. En tanto, aguardaba, cerrados los ojos que el calor del «*adonnieum*» (estufa ó sudadero) y el calor de las manos de los bañadores penetraran en su cuerpo, y de él desalojaran el cansancio.

Sólo después de trescurrido: algunos instantes abrió los ojos y los abrió. Preguntó que tiempo hacía, y si habían enviado unas alhajas que le habíameneo, el joyero, había prometido remitirle en el día para que las examinara.

Se le dijo que hacía un hermoso tiempo, que soplabá una leve brisa de las colinas de Alba y que no habían traído las alhajas. Petronio volvió á entornar los ojos y ordenó que le condujesen al «*tepidarium*» (baño de agua tibia) En ese propio momento el «*nomenciator*» (1) levantó la cortina y adelantando el cuello anunció que

(1) Esclavo cuyo cargo era anunciar á su señor los nombres de las personas que venían á visitarle.

# EL AGUILA

## Grandes almacenes

de ropas confeccionadas para caballeros y niños

Casa fundada en 1850

Denominación y marca registradas

Princesa, 2 Victoria, 1

Sucursales: Madrid, Barcelona, Bilbao, Cádiz, Gijón, Málaga, Palma de Mallorca, Santander, Sevilla, Valenola, Valladolid y Zaragoza

### Sección de ropas para caballeros

Americanas de alpaca negras y colores de . . . . .	8	á	30	ptas.
Cazadoras y Guerreras para el campo . . . . .	3 50	á	12	»
Guarda-polvos para viaje . . . . .	12 50	á	40	»
Chalecos de piqué blancos y colores . . . . .	3	á	12'50	»
Pantalones de dril crudo y colores . . . . .	4'50	á	11	»
Id. lana, tricot, paño y armaure novedad . . . . .	6	á	25	»
Togas de seda ó paño con vueltas de terciopelo . . . . .	100	á	1'50	»

Frac de paño y vicuña negro . . . . .	30	á	75	ptas.
Levitass cruzadas de paño y estambre . . . . .	50	á	65	»
Sacos y Sobretodos de entretiempo . . . . .	25	á	100	»
Americanas y Chaqués de lanilla, vicuña y gerga . . . . .	10	á	50	»
Trajes completos de dril crudo y colores . . . . .	8	á	32	»
» de lanilla vicuña y tricot . . . . .	15	á	80	»
» de alpaca negra y colores . . . . .	30	á	40	»

### Sección de rdoa para niños

Americanas de lana, vicuña y gerga para niños de 10 á 16 años de . . . . .	14	á	40	ptas.
Trajes Americana de dril crudo y colores para niños de 10 á 16 años . . . . .	6	á	16	»
Trajes Marinera de lana, gerga, vicuña y alpaca para niños de 4 10 años . . . . .	5	á	38	»
Trajes Marinera de dril, piqué y franela para niños de 4 á 10 años . . . . .	4	á	20	»
Trajes Blusa y otros modelos de lana, dril y alpaca para niños de 4 á 10 años . . . . .	4	á	26	»
Chalecos piqué para niños de 10 á 16 años . . . . .	4	á	6	»

Americanas de alpaca negra para niños de 10 á 16 años . . . . .	8	á	14	ptas.
Gorras de lanilla y dril, forma Alfonsina para caballeros y niños . . . . .	2	á	4	»
Gorras de paño y vicuña azul forma japonesa para caballeros y niños . . . . .	3	y	5	»
Sombreros de dril blanco y de imitación Panamá para caballeros . . . . .	2 50	á	3	»
Sombreros de dril y paja para niños . . . . .	1 50	á	6	»
» de piqué blanco para niños . . . . .		á	2	»
» de paja gran novedad para caballero . . . . .		á	3	»

### Sección de medida

Selecto surtido de novedades en géneros nacionales y extranjeros

Surtido completo de gorras para caballeros y niños de 2 á 4 pesetas. — Bateleros de paja para niños. Sombreros de piqué para caballeros

-PRECIO FIJO- Todos los artículos llevan marcados los precios en sus etiquetas -VENTAS AL CONTADO-



**En las garras de la Anemia.**

Millares de mujeres casadas, millares de jóvenes solteras, desacen, carecientes de fuerzas, privadas de alegrías. Poco á poco la palidez mortal va descolorando sus mejillas: véanse los ojos, languidece su andar, todas sus actitudes revelan su estado de debilidad, su agotamiento de fuerzas. Si no hacen caso de estos padecimientos empezarán pronto á manifestar los irremediables síntomas de la tisis.

Si vuestra esposa, vuestra hija ó vuestra hermana se quejan de debilidad, de punzada en el costado, de dolor de cabeza, de dolores en la espalda, si carecieren de apetito, si su carácter se obscureciese, si su ánimo se hiciera tímido en el discurso, quiere decir que ya la anemia las apresa en sus garras.

Sangre rica y pura necesitan: dadles las Pildoras Pink, disueltas desde hoy porque cada una de estas pildoras representa sangre rica y pura. Las Pildoras Pink dan fuerzas, apetito, buenas digestiones: tonifican el sistema nervioso y restituyen el encanto y el júbilo patrimonio de la salud perfecta.

**Pildoras Pink**

Se venden de 20 en todas las farmacias, al precio de 6 pesetas la caja. 21 pesetas las seis cajas.

### Tipografía "Progreso"

Castaños, 44. — Alicante.

En este establecimiento se hacen toda clase de trabajos correspondientes al ramo de Tipografía.



**Pildoras de Brandreth**

FUNDADA 1872.

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula purifica y fortalece el sistema.

Apotecias en España—J. Utrach & Ca., Barcelona.

---

**Ailcock**

hasta en obtener el de

Para dolores en la región de los Riñones ó para debilidad de Caderas, el empujo de la vejiga, el empujo de la bexiga, el empujo de la bexiga, el empujo de la bexiga.

Remedio Universal para el Dolor de Caderas

### ABONOS COMPLETOS y primeras materias



**"DIE HÜTTE"** especiales para todos los cultivos.

Riqueza rigurosamente garantizada

Dirigirse en Alicante, JOSÉ LILLO. Despacho: Plaza de Isabel II, número 26, bajos. Almacenes: Calle de Pardo Gimeno (Barrio de Benalúa).

Disponibles

**E. BOTÍ CARBONELL** Mayor, 13, 15 y 17 y Mañoz, 1, Alicante

Ferretería, Quincalla, Perfumería y Depósito de Explosivos

### El Crédito

Rafael Terol, 2, 2º

Casa de compra venta de toda clase de objetos y colocación de capitales

DINERO sobre papeletas de empeños, alhajas, muebles, ropas, hipotecas. Préstamos á empleados del Ejército y á militares que estén en activo. Se admiten imposiciones á partir del 10 de Enero de 1908, bajo la tarifa siguiente:

De 1 á 250 ptas. el 6 por 100 anual.  
De 250 á 500 » el 8 » »  
De 500 á 1 000 » el 10 » »  
De 1 100 á 5 000 » el 12 » »

Véanse las libretas que tiene la casa para este fin donde se detalla á satisfacción del imponente y cuántos datos se pidan á la casa.

«El Crédito» como garantía ofrece todos sus negocios y los edificios adquiridos por el mismo en esta capital, de los cuales pueden informarse cuantos los estimen convenientes.

Estas garantías no las ofrece ninguna casa que se dedique á las mismas operaciones que en la actualidad se dedica «El Crédito».

Para detalles que no se fijan en el anuncio pueden pedirlos personalmente ó por escrito en las oficinas situadas en la calle de Rafael Terol núm. 2, 1º y 2º.

Se admiten pequeñas cantidades semanalmente.